

BREVES

Aniversario de TASS

La agencia telegráfica de la Unión Soviética cumple este 1º de diciembre su 70 aniversario. Ese día, hace 70 años, el fundador del estado soviético, Vladimir Lenin, firmó un decreto por el que la agencia telegráfica petrogradense pasaba a ser el órgano central de información del Gobierno.

Nuevas acciones de grupos paramilitares en Guatemala

Los secuestros y asesinatos continuaron en Guatemala y el número de violaciones al derecho a la vida creció al conocerse cinco ejecuciones extrajudiciales en los últimos tres días, en diversos puntos de ese país.

Entre los casos conocidos, está el del agricultor Virgilio Alarcón, a quien hombres vestidos de verde olivo, secuestraron el 23 de noviembre y luego abandonaron su cadáver estrangulado y con fracturas en la espina dorsal y las extremidades.

Finaliza Congreso del Partido Mexicano Socialista

El domingo finalizó el Primer Congreso del Partido Mexicano Socialista (PMS), que se creó como resultado de la fusión de seis organizaciones políticas de izquierda, uniéndose de esta manera a los comunistas, socialistas y demócratas revolucionarios de México.

En el Congreso participaron más de 3.000 delegados representantes de todas las organizaciones de los 31 estados del país y del Distrito Federal.

Derrotada base de mercenarios en Mozambique

Unidades de las fuerzas de liberación de Mozambique derrotaron una de las bases principales de la llamada "resistencia nacional mozambiqueña" en el sur del país.

En el curso de la operación realizada del 22 al 25 de noviembre en la región montañosa de Matsequenha, cerca de la frontera de Sudáfrica, fueron liquidados más de cien terroristas.

Venció la seguridad internacional

MOSCU.— No tienen razón aquellos que miran a los acuerdos entre la Unión Soviética y los Estados Unidos en la esfera del desarme y se preguntan: ¿quién salió ganando de ello y quién perdió?, dijo Víctor Karpov, jefe del Departamento de Asuntos Exteriores de la URSS para los problemas de la reducción de los armamentos y el desarme. Lo principal es que se logró el acuerdo sobre la liquidación de dos clases de armas, es decir, se dio comienzo a un proceso que, a fin de cuentas, podrá conducir a la liquidación total de las armas cohetil-nucleares.

La Unión Soviética tendrá realmente que liquidar, en el marco de este tratado, más cohetes y ojivas que los Estados Unidos. Pero la parte soviética está dispuesta a hacerlo para dar comienzo al proceso de reducción real de las armas cohetil-nucleares. Como resultado, no saldrá ganando un país, puesto que no sólo se trata de la seguridad de la Unión Soviética y de los Estados Unidos, sino también de la seguridad de Europa, y en perspectiva, de la seguridad de todo el mundo.

Durante los dos días de conversaciones en Ginebra no sólo se habló del acuerdo sobre los misiles de medio y corto alcance, se examinó el programa y la temática de las próximas conversaciones en Washington y se realizó un intercambio previo de opiniones sobre los problemas de los armamentos ofensivos estratégicos. Se trató también de los conflictos regionales, de

las relaciones bilaterales entre la URSS y EEUU y de los problemas humanitarios.

Si hablamos concretamente del acuerdo sobre los misiles de medio y corto alcance, los problemas principales que se resolvieron en Ginebra son el volumen del desmontaje y de la liquidación de los armamentos, y también el control. Como resultado de la intensa labor se encontraron soluciones mutuamente admisibles que, a nuestro juicio, subrayó Víctor Karpov, son acordes con los intereses del control firme y con los intereses de las dos partes. Y ya que es así, se abre la posibilidad de enfocar de manera nueva también la preparación en el futuro del acuerdo sobre los armamentos ofensivos estratégicos, es decir, colocar los cimientos para el encuentro cumbre soviético-norteamericano en Moscú.

¿Dará el acuerdo a las personas algo más que el aumento de la seguridad y el fortalecimiento del clima internacional de confianza? No inmediatamente, pero sí lo dará, considera Víctor Karpov. El material escindible de las ojivas puede ser empleado como combustible para los reactores de las plantas electrónicas. Se reducirán los efectivos de las tropas cohetil-nucleares y, claro está, dejarán de emplearse sumas para la fabricación de nuevos cohetes. Terminó el trabajo en el proyecto del acuerdo, que es la encarnación del lema: "el desarme para el desarrollo".

Estados Unidos- Panamá

Nuevamente el despojo

Por Gregorio Selser, para Prensa Latina

Con el título de "robo en gran escala", el autorizado editoria lista Luis Restrepo Rosas denunció en el quincenario Bayano que la República de Panamá ha sido despojada por Estados Unidos de 271 millones de dólares, en concepto de pago de las anualidades del canal interoceánico, desde 1984 hasta ahora. Esa deuda o desfallo sobrepasaría los 700 millones de dólares cuando venzan las estipulaciones de los tratados Torrijos-Carter, al mediodía del 31 de diciembre de 1999, fecha en que deben quedar totalmente transferidas las tierras, aguas, establecimientos e instalaciones que detente la potencia ocupante en lo que sigue denominando "Zona del Canal".

Refiere Restrepo Rosas en su crónica que al término del primer día de sesiones de la junta directiva de la comisión del canal— que en virtud de los tratados del 7 de setiembre de 1977 está integrada por cinco representantes estadounidenses y cuatro panameños— un periodista preguntó al titular de esa junta, William Gianelli, "cuándo se pagarán a Panamá los 71 millones de dólares que Estados Unidos ha robado a nuestro país al no cumplir con la entrega anual de 10 millones de dólares de las entradas del canal, como lo dispone el parágrafo 4 (C) del artículo XIII de los tratados.

Los ingresos económicos del canal proceden fundamentalmente del pago del peaje por los barcos que surcan la vía interoceánica. Según la denuncia de Restrepo Rosas, Gianelli "respondió con un gesto desdenoso que esas eran ideas de los panameños, pues Estados Unidos cumplía con lo pactado".

Por otra parte, insistió Restrepo Rosas, cuando en 1984 los llamados "zonians" o residentes en la zona del canal perdieron su

Frustradas elecciones en Haití por la violencia

LA HABANA.— Tirotes y potentes explosiones en las calles de Puerto Príncipe, casas y colegios electorales ardiendo, todo esto caracterizó el día de las elecciones en Haití. Miembros de los "tonton-macoutes", antigua policía secreta de Duvalier, desataron una verdadera carnicería para frustrar las elecciones generales.

El Consejo Electoral Provisional, que no recibió ningún apoyo por parte del triunvirato gobernante, se vio obligado a anular las elecciones, durante las cuales los haitianos querían elegir al presidente del país y también los diputados al Parlamento, por primera vez en los últimos 30 años.

Según los cálculos más modestos, como resultado del terror nunca visto por parte de los "tonton-macoutes" se registró ayer sólo en la capital

del país 25 muertos y numerosos heridos. Los bandidos fusilaron a sangre fría a haitianos que acudieron a uno de los colegios de Puerto Príncipe. Eran en su mayoría mujeres, que también llevaban a sus hijos.

Observadores extranjeros les es difícil pronosticar el desarrollo de acontecimientos en Haití. A 30 millas de Puerto Príncipe está apostado en la rada un portahelicópteros norteamericano listo, según informan agencias extranjeras, para "evacuar a unos nueve mil ciudadanos norteamericanos residentes en Haití".

Los "tonton-macoutes" agredieron a varios periodistas extranjeros que intentaban filmar los desafueros de bravucones.

Resultó muerto un corresponsal de la televisión de República Dominicana, heri-

dos un corresponsal de la compañía de televisión norteamericana ABC y también un periodista inglés y otro suizo. Más de cien representantes de los medios extranjeros de comunicación masiva están refugiados en uno de los hoteles de Puerto Príncipe. Las autoridades responden con silencio a sus demandas de garantizarles la seguridad. Lo único que hicieron es prohibirles a los periodistas extranjeros que salgan a la calle.

Juventud Comunista de Colombia responsabiliza a policías por atentado

BOGOTÁ, (PL).— La Juventud Comunista de Colombia (JUCO) dijo poseer pruebas que demuestran la responsabilidad de los policías que custodiaban la sede de ese movimiento, donde cinco de sus miembros fueron acibillados por tres desconocidos.

La afirmación fue hecha ante el ministro de Gobierno, César Gaviria Trujillo, con quien se reunieron sus representantes en las últimas horas en el Palacio de Nariño, sede del Gobierno.

Fuentes de la JUCO manifestaron que los desconocidos penetraron a la sede en la ciudad de Medellín, durante la tarde del martes, sin que los policías asignados para custodiarla interceptaran a los hombres.

A la reunión asistió en calidad de observador el Presidente de la coalición de izquierda Unión Patriótica (UP), Bernardo Jaramillo Ossa, quien criticó las afirmaciones del Presidente Virgilio Barco.

Jaramillo dijo que Barco Vargas pretende hacer creer que la violencia contra las organizaciones de izquierda es provocada por las bandas de narcotraficantes, y esconde la verdad sobre los grupos paramilitares. Durante el encuentro el Ministro aseguró que el Gobierno redoblará esfuerzos para brindar garantías a los dirigentes de organizaciones sindicales y políticas de izquierda, contra las cuales han sido dirigidas las acciones de los 140 grupos paramilitares, cuya existencia reconoce el Ejecutivo. Miembros de la JUCO reiteraron que insistirán ante el Gobierno para obtener las garantías que les permitan desarrollar sus actividades políticas, y denunciaron que en la ciudad de Medellín han sido amenazados los principales miembros de esa organización. Con anterioridad a la masacre del martes anterior, la JUCO se había pronunciado contra la violencia política desatada por los Escuadrones de la Muerte, que constantemente hacían llegar mensajes intimidatorios a la sede de ese movi-

Duarte implicado en el asesinato de Monseñor Romero

LA HABANA, (TASS).— Se conocieron más detalles del asesinato en 1980 del Arzobispo de San Salvador, Oscar Arnulfo Romero, detalles que demuestran que en este crimen además del cabecilla de los "Escuadrones de la Muerte", Roberto D'Abuisson, está implicado directamente, ni más ni menos, que el mismo jefe del actual régimen salvadoreño, José Napoleón Duarte.

Jorge Pinto, propietario del periódico "Independiente", que se edita en la capital salvadoreña, en declaraciones a la Agencia Salpress-Notisal dijo que Duarte, siendo miembro de la junta gover-

nante en 1980, estaba al corriente de las operaciones secretas de los "Escuadrones de la Muerte" enfiladas a eliminar físicamente a los enemigos políticos del régimen pronorteamericano y no podía desconocer los planes de estas formaciones bandidas de asesinar al Arzobispo Romero.

El Arzobispo se pronunciaba contra la injerencia norteamericana en los asuntos de El Salvador y el terror, por el restablecimiento de los derechos y libertades democráticos en el país.

